
Встреча на Ладоге

КООПЕРАТИВНОЕ ЛЕТО
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ФИНАНСОВОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ

В КУРСЕ 
ГАРДАРИКИ
и н ф о р м а ц и о н н ы й  д а й д ж е с т

С $ по 12 июля% на Ладожском озере

W НОВА* ВОЛНА

Карельский Берс» ^

700 друзей
-) дней ин теракт ива

учебны* секций

чО  мсропргтягшиЧ
- i- )  ч а с о в  м у з ы к и  п о д

гитару, карлоке

Июля путешествие
>ia  о с тр о в  КО Н Е Б Е Ц

участпниксга НОВОЙ ВОЛНЫ ждет

цуиииркжая &>хт где до сил: пор можно увидет 
старые боевые кпяшиЮИШЛМ

Конетзский Рождество- Богородичный монастырь
заложенный в конце XIV века.

Водная прогулка по Ладоге, озере, лраняхцем 
' ' множество тайн и загадок.
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ОТ РЕДАКЦИИ В курсе Гардарики

Дорогие друзья!
Рады представить  Вашему вниманию второй выпуск дайджеста "В курсе 

Гардарики" в этом г о д у  В нём мы расскажем о т о м  что нового произошло в 
жизни нашей Ассоциации за прошедший п е р и о д  А с о б ы т и й  как всегда,  
было м н о г о  кооперативы отметили Первомай и День По б еды  мы приняли 
участие в Четвёртой региональной конференции по финансовой 
грамотности и финансовой д о с т у п н о с т и  Члены ассоциации на страницах  
дайджеста поделятся  событиями из жизни своих ко о п е р а т и в о в  Мы 
поразмышляем с нашими коллегами о т о м  нужна ли "шоковая терапия" ,  
которую применяет  Центральный Банк для кооперативов .

Ещё одним ярким событием стали новости от наших  ирландских  коллег,  
которыми мы с удовольствием с Вами поделимся.

И, к о н е ч н о  с нетерпением ждём главное событие лета - Турслёт  
"Карельский Берег - 2019.  НОВАЯ ВОЛНА"! Г д е  когда и что б у д е т  узнаете ,  
если откроете новый номер нашего журнала.

Будьте В КУРСЕ ГАРДАРИКИ!

В ЭТОМ ВЫПУСКЕ:
^ ш

1 Турслёт "Карельский Берег - 2019. НОВАЯ ВОЛНА" 
ждёт Вас.

2 Актуальный вопрос от ЮРАКС "Кому нужна эта- 
шоковая терапия?1'

3 Открой свою Ирландию Юбилей Ирландской Лиги 
кредитных союзов.

4 Финансовая грамота в наших кооперативах.

5 "Кредит-Партнер" для взрослых и детей.

6 9 мая «Никто не забыт ничто не забыто!».

7 Поздравляем юбиляров!

w w w . g a r d a r i k a c u . r u
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С 8 ПО 12 июля 
на Ладожском озере

НОВАЯ ВОЛНА

елъскии

IU U  друзей 
5  дней интерактива 

15 учебных секций 
30 мероприятий 
часов музыки под

гитару, караоке,
дискотека̂ ^

г 10 Июля п у т е ш е с тв и е  
н а  о с т р о в  К О Н Е В Е Ц  

участников НОВОЙ ВОЛНЫ ждёт:

широкая бухта, где до сих пор можно увидеть 
старые боевые корабли.

заложенный в конце XIV века.

Водная прогулка по Ладоге, озере, хранящем 
'  множество та й н  и  загадок.

Конь-камень с деревянной часовней 
на его вершине.

КООПЕРАТИВНОЕ ЛЕТО

ДВАЖДЫ В ГОД ЛЕТА НЕ БЫВАЕТ
В курсе Гардарик

С 08 по 12 июля 2019 года присоединяйтесь к деловым, 
прогрессивно мыслящим, спортивным, творческим 
лидерам, активистам кредитной кооперации!

В прошлом 2018 году состоялся 
X Юбилейный Слёт «Карельский Берег», 
который собрал 100 друзей-
единомышленников. И, как поётся в известной 
всем песне, «Не имей 100 рублей, а имей 100 
друзей», «Карельский Берег» может гордиться 
таким количеством замечательных союзников. 
Слёт нас сближает и делает настоящими 
товарищами на долгие времена.

В этом году мы ждём нашего 101 друга!!!! 
Ты стал счастливейшим из людей,
Есть у тебя верных сто друзей!
Эй, ты слышишь, наш сто первый друг, 
Есть у нас надёжных сотни рук! 
Поскорей к нам иди и друзей приводи!!! 

Приезжайте и приглашайте Ваших друзей 
на «НОВУЮ ВОЛНУ».

В этом году Слёт пройдёт 
в Ленинградской области, на берегу 
величественного по своей красоте и полного 
тайн и загадок Ладожского озера, в Парк-отеле 
«Капитан Морган».

В программе Слёта:
• Интересные мастер-классы, круглые столы 

и дискуссии на самые острые темы.
• Встречи волонтёров и профессионалов.
• Интеллектуальные дуэли, в которых никто 

не пострадает. И, конечно, творческие и 
спортивные состязания, незабываемые 
встречи и самые яркие впечатления от лета 
2019.

Участников Новой Волны ждёт 
путешествие на остров Коневец:
■ Владимирская бухта, где до сих пор 
можно увидеть старые боевые корабли.
■ Коневский Рождество-Богородичный 
монастырь, заложенный в конце XVI века.

■ Водная прогулка по Ладоге -  озере, 
хранящем множество тайн и загадок.
■ Конь-камень с деревянной часовней на 
его вершине.

Как всегда, на Слёте будет работать 
наш Детский клуб - приезжайте с семьями 
и детишками!

Яркие и незабываемые впечатления от 
проведённого лета на Новой Волне надолго 
останутся в наших воспоминаниях.

эл. почта: creditunion@mail.ru 
сайт Слёта: http://interslet.iimdo.com
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КООПЕРАТИВНОЕ ЛЕТО
Учебная программа Слёта в этом году будет 

включать практические семинары, круглые столы, 
тренинги и интеллектуальные ринги, поэтому 
отсидеться в сторонке в этот раз ни у кого не 
получится.

«Движению кредитной кооперации -  25 лет: 
результаты большого пути» -  это и будет первой 
темой нашего круглого стола, на котором члены 
Лиги Кредитных союзов представят этапы 
развития движения и их итоги, обсудят роль 
добровольного национального объединения КПК 
в становлении кредитной кооперации в России. 
Члены ассоциаций «Гардарика» и «ЮРАКС» 
поделятся своим видением о текущем состоянии 
в секторе кредитной кооперации и обсудят, какие 
цели не были достигнуты, и что мешало в их 
реализации за эти годы. Также организаторы Слёта 
подготовят для участников отчёт со сравнительной 
статистикой развития национальных движений 
кредитной кооперации за последние 25 лет в 
странах, таких как США, Канада, Ирландия, 
Польша и Украина.

Как и в прошлые годы, мы снова поговорим с 
Вами о субсидиарной ответственности. Формат 
обсуждения будет отличаться от предыдущих 
и будет представлен в виде интеллектуального 
ринга. В рамках этой секции участники обсудят, 
применим ли и эффективен механизм 
субсидиарной ответственности в той мере, 
в которой он существует, или требуется поиск 
новых возможных способов погашения 
обязательств кредитного кооператива.

Также участников Слёта ждёт дискуссионная 
сессия на тему «Возможны ли отношения между 
кооперативом и пайщиком не только как 
с партнёром, но и как с внешним клиентом». 
Идеологи разных концепций представят свои точки 
зрения и обсудят, будет ли польза для кредитной 
кооперации, если узаконят возможность 
предоставления услуг не только для своих 
пайщиков, но и для внешних клиентов. (Участники 
обоих рингов согласовываются, поэтому каждый 
может сообщить о своём желании выступить 
в качестве одного из оппонентов).

Вас ждут не только жаркие обсуждения на 
круглых столах и рингах. Мы разбавим нашу 
программу и практическим семинаром на тему 
«Процесс создания и настройки механизма бизнес
процессов на примере «АК-Кредит 3». В настоящее 
время постепенный подход к автоматизации 
бизнес-процессов в организации имеет множество 
значимых преимуществ: уменьшение количества 
ошибок персонала, соответственно, автоматизация 
ручного труда, увеличение скорости обработки 
информации и решения повторяющихся задач, 
возможность контроля больших объемов 
информации. На этом семинаре мы покажем 
основные функции программы "АК-Кредит 3: 
Управление микрофинансовой организацией" 
с практическими примерами и рисунками.

И, конечно, мы не забыли про 
преподавателей по финансовому просвещению, 
волонтёров, а также сотрудников кредитных 
кооперативов, которые выступают перед 
пайщиками со всевозможными семинарами 
и лекциями. Если в прошлом году мы рассказывали 
про алгоритм подготовки к публичным 
выступлениям, с чего начать выступления, 
и раскрывали важный для многих вопрос, как 
перебороть волнение, то в этот раз проведём 
тренинг на тему «Как создать запоминающуюся 
презентацию». К сожалению, посещая 
большинство конференций и семинаров, мы видим 
скучные презентации, которые наполнены 
огромным количеством текста, как это было на 
лекциях в университетах, ужасными картинками 
и несочетающимися между собой шрифтом 
и цветом текста. Зачастую, какой бы полезной 
и интересной не была информация спикера, общее 
впечатление из-за нелепой презентации на экране 
неудовлетворительное. Наш тренинг будет 
посвящён, в первую очередь, практическим 
навыкам и конкретным «рабочим» инструментам, 
которые можно и нужно использовать в процессе 
создания презентации через PowerPoint, чтобы 
завлечь аудиторию не только аудиалов, но 
и визуалов. Это и ещё многое другое ждёт Вас на 
учебной сессии.

В курсе Гардарики
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СЛОВО ПАРТНЁРАМ В курсе Гардарики

КОМУ НУЖНА ЭТА... ШОКОВАЯ ТЕРАПИЯ?
АКТУАЛЬНЫЙ ВОПРОС ОТ ЮРАКС

Опрос ведёт исполнительный 
директор «Южнорегиональной 
ассоциации кредитных союзов» 
Вадим Мешков

В последнее время Регулятор публично выносит 

предписания о приостановлении деятельности тем или иным 

кредитным кооперативам. Потом прекращает их. Потом снова 

возобновляет. Нормативы ЦБ, 115-ФЗ, ПСК и другое могут стать 

причинами таких действий Банка России. Кроме этого, из реестра 

неожиданно исключают СРО, что “замораживает” работу любого 

из КПК. Одним словом, инвесторы, сберегатели и другие пайщики 

в шоке! Автор рубрики задаётся простым вопросом: «Зачем 

и кому нужна такая шоковая терапия?»

Председатель Совета Союза СРО 
«Национальное объединение кредитных 
кооперативов», г. Камышин, Александр 
Норов:

-  Я считаю, что такая терапия 
и Регулятору не нужна. Применяя такое 
регулирование на клиентские организации, 
такие как МФО или банки, у него до сих пор 
нет понимания, что кредитные кооперативы — 
это не клиентские организации. В кредитных 
кооперативах заёмщики и сберегатели — его 
члены, и они должны быть заинтересованы 
в развитии своего кооператива и защите от 
того, что или кто мешает его работе. 
Неправильно то, что Регулятор считает своей 
целью обеспечить защиту пайщиков против 
своего кооператива. Это нонсенс. Борясь 
с пирамидами, ЦБ подвергает необъяснимым 
рискам работу добросовестных институтов, 
которым много лет и у которых длинная 
история. Это неправильно!

Заместитель Председателя
Правления ПАО «Тимер Банк», г. Казань, 
Юрий Коптелов:

— По факту конечной целью является 
оздоровление рынка, как понимает его 
Регулятор. Параллельно реализуется 
тотальный контроль над участниками. Банк

России, когда выносит предписания, даёт 
понять, что всё на контроле и убирает с рынка 
тех, кто занимается «схематической» 
деятельностью. Он считает, что
психологический шок очистит рынок от 
временщиков. Применяя экономические 
требования, Регулятор выносит с рынка 
слабых, делая ставку на сильнейших. Да, их 
численность сократится, зато контролировать 
будет легче, и их поведение будет более 
предсказуемым. «Овцы» подсчитаны,
а «пастух» определяет, что с ними делать. 
К чему это приведёт? У банкиров побеждают 
госбанки. КПК либо отомрут, либо
деформируются в непонятно кого. Все 
погибнут, но как бы сами. Отвечая на вопрос, 
скажу: «Шоковая терапия нужна ЦБ». Нужна 
ли она сектору? Как ни странно, сектору тоже 
нужна. Кооперативы вырождаются, 
и с кооперативными принципами и своей 
сутью из них остались единицы. Сегодняшние 
кооперативы либо умрут, либо переродятся. 
Так что сектору нужна терапия. Конечно, 
нужна! Только не такая, какой видит её ЦБ. 
Сегодняшние действия ЦБ приведут 
к исчезновению кредитной кооперации, 
и возродить её потом будет сложно.
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СЛОВО ПАРТНЁРАМ В курсе Гардарики

Директор ООО «Центр обслуживания 
кредитных союзов», г. Санкт-Петербург, 
Вадим Ходос:

— Бей своих, чтобы чужие боялись. 
Они так привыкли. Они думают, что спасают. 
Это продолжение линии, которую они ведут 
в отношениях как с банками, так и с другими 
фининститутами. Кредитные кооперативы 
стоят в том же ряду. Им не дадут стоять 
в стороне. Никакого избирательного подхода 
к кредитной кооперации от Банка России не 
будет. Не ждите! Он одинаков ко всем.

Директор КПК «Альтернатива», 
г. Камышин, Волгоградская область, 
Сергей Алейников:

— До вынесения предписания 
о приостановке деятельности со стороны 
Регулятора при выявлении ошибок 
кооперативу необходимо дать время на их 
исправление. А ЦБ фактически запрещает ему 
это делать, то есть, осуществляя запрет, не 
даёт кооперативу исправить выявленные 
нарушения. Причём ошибки могут быть 
техническими, не принципиальными. При этом 
предписание ЦБ приведёт к нарушению 
норматива автоматически. А если нарушение 
норматива возникло из-за деятельности 
кооператива, то предписание на запрет выдачи 
займов и привлечение сбережений уже точно 
не позволит кооперативу восстановить 
норматив. Также у нас нет технической

возможности ежедневно мониторить 
исполнение нормативов. Нет таких программ 
на рынке, что бы там ни говорили и не 
предлагали наши вендоры. Шоковая терапия 
никакой задачи не решает, и реальной пользы 
от неё нет!

Исполнительный директор
«Южнорегиональной ассоциации
кредитных союзов» (ЮРАКС), г. Ростов-на- 
Дону, Вадим Мешков:

— Шоковая терапия не нужна никому. 
Однако её применяют вовсю! Причина в том, 
что никто не понимает, куда идти и что делать, 
при этом всем кажется, что идут в нужном 
направлении, просто им кто-то сильно мешает! 
Моё мнение — мы все ошибаемся. Все — это 
представители и кооперативов, и СРО, 
и пайщики, и Регулятор. Мы ВСЕ идём не 
туда! Это, во-первых. Во-вторых, если 
с кооперацией Регулятору охота возиться, 
значит, она ему как бы нужна. Или он ещё не 
очень понимает, зачем она ему нужна. Вся эта 
«мелкотравчатая» возня (не то прикрыли б уже 
давно) свидетельствует о том, что денежные 
власти не владеют широтой полёта 
и пониманием, как сделать отрасль значимой 
и полезной для общества и экономики. Одним 
словом, «мелко плавают». Для кооператоров 
— это шок. А для страны - это пшик. И кто 
в выигрыше?

...Сектору нужна терапия. Конечно, нужна! Только не такая, какой 
видит её ЦБ. Сегодняшние действия Регулятора приведут 
к исчезновению кредитной кооперации, и возродить её потом будет 
сложно.
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В курсе ГардарикиМЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Н О В О С Т И  И З  И Р Л А Н Д И И

В этом году наш давний друг и партнёр 
Международный Фонд Ирландской Лиги 
кредитных союзов (ILCU Foundation) празднует 
своё тридцатилетие. От имени кредитных союзов 
Ассоциации «Гардарика» и всех наших друзей 
поздравляем Фонд Ирландской Лиги кредитных 
союзов с юбилейной датой и желаем всего 
наилучшего: развития, процветания, доверия 
и поддержки членов лиги!

Юбилей -  это не только очередная 
дата, но и очередной этап, повод подвести 
итог проделанной работы и установить новые 
долгосрочные задачи по улучшению жизни 
в мире.

В течение 30 лет ILCU Foundation 
вносит огромный вклад в создание 
кредитного сотрудничества в нуждающихся 
странах. Ирландское движение кредитной 
кооперации признано одним из самых 
авторитетных в мире. Это стало возможно 
благодаря сильному духу сотрудничества, 
поддержке кредитных союзов, напряжённой 
и слаженной работе команды.

В этом году Ирландские кредитные 
союзы вновь были признаны компаниями 
с наивысшей репутацией среди финансовых 
организаций согласно глобальному рейтингу 
#irlreptrak19, проведённого агентством по 
репутации.

А это ещё один повод поздравить 
наших давних друзей и коллег из Ирландской 
Лиги кредитных союзов и очередной раз 
восхититься примером того, как взаимная 
ответственность, здравый смысл и долгий 
самоотверженный труд волонтёров позволяют 
добиваться высшей степени доверия более 70 
% населения страны.

Мы ценим наше долгосрочное 
сотрудничество. Наша совместная
деятельность продолжается уже почти 20 лет, 
нам удалось многому научиться у опытного 
друга и партнёра.

Международное движение кредитных 
союзов за последнее столетие охватило многие 
страны. Многолетнее сотрудничество 
с некоторыми из них позволяет разносторонне 
развиваться российским кредитным
кооперативам.

Так, Ирландская Лига кредитных союзов 
в разных формах поддерживает российскую 
кредитную кооперацию, начиная с 1991 года. За 
более чем 25-летнюю историю нашей стране 
была оказана методическая, юридическая, 
техническая и финансовая помощь.

В результате сотрудничества Ирландской 
Лиги кредитных союзов и Российской Лиги 
кредитных союзов были изданы первые 
методические пособия по кредитной 
кооперации в нашей стране. Российские 
кооператоры получили возможность своими 
глазами увидеть, как работают кредитные 
союзы в Ирландии благодаря стажировкам 
в Ирландской Лиге, оператором которых 
является «Клевер Фонд».

От всей души желаем всем сотрудникам 
Ирландской Лиги крепкого здоровья, успехов 
в реализации намеченных целей, интересных 
и перспективных проектов.

I
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В конце апреля на собрании 
акционеров в Дублине Джерри Томпсон был 
избран новым Президентом Ирландской Лиги 
кредитных союзов.

Самые тёплые поздравления 
с назначением на эту должность нашему 
давнему другу и коллеге!

Искренне желаем Джерри крепкого 
здоровья и жизненного оптимизма, 
благополучия и сил, мудрых решений 
и профессиональных успехов в такой 
непростой, но крайне важной на сегодняшний 
день миссии, как развитие прозрачного 
и доступного для потребителя рынка 
кредитной кооперации в Ирландии.

Пусть всё задуманное с лёгкостью 
осуществляется, удача станет надёжным 
спутником! Мы искренне надеемся, что наше 
активное и плодотворное партнёрство будет 
и дальше успешно развиваться во благо 
движения кредитной кооперации.

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО В курсе Гардарики
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ФИНАНСОВОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ В курсе Гардарики

Бу д ь т е  ф и н а н с о в о  г р а м о т н ы м и ! Оп ы т  КПК «СВЕТЛАНА».

Юлия Дёмина, консультант-методист по 

финансовой грамотности, менеджер КПК 

«СВЕТЛАНА», и её особый подход к пайщикам: «...мы 

остановились на индивидуальных консультациях, где 

можно каждую ситуацию рассмотреть отдельно».

В нашем кооперативе 350 пайщиков. 
Возраст разный, но одно стало понятно сразу: 
ни очно, ни дистанционно финансовая грамота 
пайщиков не интересует. Зато каждый пайщик, 
приходя за займом, рассказывает свою 
жизненную ситуацию, говорит
о «наболевшем». Во время такого общения 
и появилась идея знакомить пайщиков с их 
правом на получение налогового вычета. 
Особенным спросом пользуется
имущественный налоговый вычет
(за приобретение или строительство
недвижимости).

К сожалению, про стандартные 
и социальные вычеты большинство людей 
вообще не знают. А ведь это достаточно 
большой список услуг (медицинских,
образовательных), оплатив которые человек 
имеет право вернуть 13%. Поэтому мы 
остановились на индивидуальных
консультациях, где можно каждую ситуацию 
рассмотреть отдельно. Это удобно, так как 
человек уже знает цель (возврат денежных

средств) и охотно идет на контакт.
Мы разъясняем пайщику его права на 

получение вычета, рассказываем, какой пакет 
документов необходимо подготовить. Далее, 
при необходимости, помогаем заполнить 
декларацию для подачи в налоговую 
инспекцию. Также помогаем создать личный 
кабинет на сайте nalog.ru или 
зарегистрироваться через «госуслуги», чтобы 
была возможность подавать декларацию без 
личного посещения налоговой инспекции.

Такие несложные консультации
оказались очень востребованы, так как люди 
зачастую просто не знают о своих правах на 
получение тех или иных вычетов.

Для пайщиков кооператива эти 
консультации бесплатные и проводятся 
в рамках реализации проекта Министерства 
Финансов РФ «Содействие повышению уровня 
финансовой грамотности населения
и развитию финансового образования
в Российской Федерации».

НАЦИОНАЛЬНАЯ ПРОГРАММА ПОВЫШЕНИЯ 
ФИНАНСОВОЙ ГРАМОТНОСТИ

^  " Дружи
с финансами

У вас нет неоплаченных 
налогов и задолженности

л и ч н ы й
КАБИНЕТ
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Ф И Н А Н С О В О Е  П Р О С В Е Щ Е Н И Е  В кур се  Г а р д а р и ки

Неделя финансовой грамотности. Опыт КПК «Кредит-Партнер».

Эржена Бадураева, Председатель Правления КПК 
«Кредит-Партнер», и её рассказ об активном участии 
кооператива в 5-ой Всероссийской неделе финансовой 
грамотности, которая проходила с 17 апреля во всех 
регионах страны от Калининграда до Владивостока.

Кредитными экспертами
дополнительных офисов КПК «Кредит -  
Партнер» в г. Борзя, г. Хилок, г. Шилка и п. 
Оловянная были проведены уроки финансовой 
грамотности в школах для учащихся с 3 по 
6 класс. В этом мероприятии приняли участие 
более 80 школьников. Наши сотрудники 
с ребятами разобрали интересные вопросы: 
«Что такое финансы?», «Как сформировать 
и определить свой первый бюджет?», «Как 
накопить?». Школьники узнали, как правильно 
использовать карманные деньги, на чём можно 
экономить, как откладывать сбережения, как

разделять траты на необходимые 
и второстепенные, как вести учёт доходов 
и расходов. А ещё было много интересных 
и насущных вопросов, которые задавали сами 
ребята. Уроки прошли очень активно. Каждая 
тема была закреплена либо видеоуроками 
Бабушки Совы, либо игрой, либо викториной, 
согласно возрасту ребят. Такое мероприятие 
проводится нашим кооперативом уже не 
в первый раз. Школьники с большим 
удовольствием слушают и обсуждают 
«взрослые» вопросы, ведь очень важно 
с детства понимать, что такое деньги и как ими 
распоряжаться.
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Ф И Н А Н С О В О Е  П Р О С В Е Щ Е Н И Е  В кур се  Г а р д а р и ки

Конференция по финансовой грамотности «ФИНФИН Регион-2019: 
Северо-Запад» в Санкт-Петербурге.

Члены Ассоциации «Гардарика», по 
сложившейся традиции, приняли участие 
в конференции.

Основной темой мероприятия стала 
растущая роль цифровых финансовых услуг 
в улучшении благосостояния населения. 
С одной стороны, развитие цифровых 
технологий открывает новые возможности для 
финансовых институтов и потребителей; но, 
с другой стороны, уровень доверия 
потребителей оставляет желать лучшего в силу 
неосязаемости цифровых финансовых 
продуктов.

Помимо пленарных и практических 
сессий, в рамках которых участники 
обсуждали ключевые вопросы конференции, 
была представлена онлайн-платформа, 
позволяющая проверить уровень знаний по 
финансовой грамотности в режиме реального

Четвёртая региональная
конференция по финансовой
грамотности и финансовой
доступности прошла 14 марта 2019 
года в Санкт-Петербурге в НИУ ВШЭ. 
Организаторами выступили
Российский Микрофинансовый Центр 
и Фонд Citi.

времени и сделать разбор ошибок.
В этом году в конференции приняли 

участие около 100 человек, что в очередной 
раз доказывает высокую заинтересованность 
в проведении мероприятий по повышению 
финансовой грамотности населения.

Примечание: Конференции ФИНФИН 
проводятся с целью повышения 
осведомленности и объединения усилий 
участников финансового рынка в вопросах 
доступности финансовых услуг, финансовой 
грамотности и защиты прав потребителей для 
обеспечения стабильного развития отрасли, 
совершенствования регулирования
финансового рынка и повышения доступности 
и качества финансовых услуг для населения.

С подробной программой конференции 
можно ознакомиться по ссылке: 
http://www.finfin.rmcenter.ru/#about.
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НАШИ КООПЕРАТИВЫ В курсе Гардарики

Ра б о ч и е  б у д н и  к о о п е р а т и в а

С 11 по 13 апреля 2019 года 
КПК "Кредит-Партнер" принял 
участие в Ежегодной выставке- 
ярмарке "Читастроймаркет -  
2019”.

Мы представили свой кредитный 
кооператив линейкой заёмных продуктов для 
строительства жилых домов и улучшения 
жилищных условий. Много консультаций 
было проведено за дни ярмарки, в основном, 
консультации были по условиям оформления 
займа на строительство жилого дома 
с использованием средств материнского 
капитала, а также по требованиям 
к возводимому дому.

"Читастроймаркет - 2019" - это ведущая 
бизнес-платформа, направленная на 
установление новых деловых связей, 
знакомство с новыми рынками, заказчиками 
строительных работ.

1 № М |

Kpegum- 
Q J f партнер

i партнер

- is '. 'Кредит
партнер ТОТРЕБИТЕЛЬСКИИ

КООПЕРАТИВ

НА  СТРОИТЕЛЬСТВО

ЧЕСТЬШ-рЕКО Н С Т Р У ^иЮ
возможностью

звания

те Р иН

Ко р п о р а т и в н о е  м е р о п р и я т и е  н а  8 м а р т а

Уже больше года 
Кооператив работает
в неизменном составе (нет вновь 
прибывших сотрудников, замен 
в связи с декретными отпусками 
и просто уволенных). Для 
организации это очень ценное 
достижение!
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НАШИ КООПЕРАТИВЫ В курсе Гардарики

Весь коллектив связан одной целью, 
выполнением одних задач, мы все делаем одно 
дело и движемся в одном направлении. 
Но всегда возникают шероховатости, 
в коллективе это неизбежно. Кто-то просто 
устаёт от решения ежедневных задач, кого- то 
угнетает непонимание, с которым может 
столкнуться каждый, иногда просто не 
совпадают ритмы работы. Любая из этих 
причин может стать зерном раздора 
в коллективе.

Руководство кооператива, работая на 
опережение, приняло решение провести 
тренинг, направленный на
командообразование и выравнивание 
межличностных отношений в коллективе.

Мы пригласили тренера, который для 
нашего коллектива разработал
индивидуальную программу тренинга. 
В лёгкой, почти игровой форме, мы выполняли 
задания, которые приводили нас к достижению 
результата. Работа была направлена не на 
индивидуальный результат, а именно на 
командный.

Также мы заново знакомились друг 
с другом, и данное знакомство дало нам 
возможность посмотреть друг на друга иными 
глазами. В рамках тренинга, с точки зрения 
психологии, нам рассказали о наших типах 
темпераментов, и многое стало понятно.

Тренинг проводился 6 марта накануне 
Международного женского дня.

Обновлённый и вдохновлённый после 
тренинга, наш коллектив в полном составе 
отправился на развлекательное игровое 
мероприятие «Shoy Today». Игра проходила 
весело и увлекательно и требовала от 
участников умственных и артистических 
навыков; проявления смекалки, воображения 
и скорости мышления. Компания поделилась 
на две команды, в составе 4-х человек каждая. 
Организаторы предлагали конкурсы на 
различные темы, часто юмористического 
характера. По итогам игры выигравшая 
команда получила ценный приз.

Сплочённый коллектив -  дружная 
команда, которая умеет не только слаженно 
работать и весело отдыхать, но 
и реализовывать интересные проекты 
и мероприятия.

Так, КПК «Кредит-Партнер» выступил 
спонсором интеллектуальной викторины 
«Привет, краевед!», автором которой выступил 
молодой историк и журналист Ирина 
Верещагина. Викторина состояла из 
12 вопросов, касающихся забайкальской 
топонимики, редких названий рек, озёр, 
местностей, населённых пунктов. 15 мая был 
подведён итог «IQ-битвы», победители 
и участники получили грамоты и ценные 
призы.

Эржена Бадураева, 
Председатель Правления КПК «Кредит- 
Партнер»
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НАШИ КООПЕРАТИВЫ В курсе Гардарики
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ПРАЗДНИК В курсе Гардарики
Б Е С С М Е Р Т Н Ы Й  П О Л К .  И С Т О Р И Я  О Д Н О Г О  Б О Й Ц А .

М Ы  П О М Н И М !  М Ы  Г О Р Д И М С Я ! ! !

Вот уже несколько лет проводится 
замечательная акция «Бессмертный полк», 
когда люди, взяв фотографии своих 
родственников, участвовавших в Великой 
Отечественной войне, проходят по городу 
единым потоком.

Наша семья также присоединилась 
к этой акции. А портрет у нас пропавшего без 
вести на войне молодого паренька. Ему не 
было ещё и восемнадцати, когда он, прибавив 
себе возраст, ушёл на фронт. Ушёл...

Уже после войны был признан 
пропавшим без вести в ноябре 1943 г. Больше 
о его судьбе никто ничего не знал. Его мать 
всю свою жизнь ждала хоть каких-нибудь 
известий о нём. Этот парень -  старший брат 
моего дедушки. Дедушка тоже всю жизнь 
искал (эта война забрала у него и старшего 
брата, и отца), писал запросы, но везде 
«тишина», только «пропали без вести».

В прошлом году я решила обратиться 
в одну общественную организацию, которая 
занимается поиском пропавших без вести 
в этой страшной войне. Поиск -  дело долгое, 
поэтому пришлось набраться терпения. Но уже 
после первых ответов из архивов на запросы 
этой организации, а также благодаря 
семейному архиву, где есть и дедушкины 
воспоминания о детстве, мне удалось сложить 
«картину» воедино и узнать судьбу одного 
героя.

Молодой человек Василий из родной 
деревни в Орловской области уехал 
с родственниками на заработки в далекую 
Сталинскую (ныне Донецкую) область. Был 
1940 год. А когда началась война, ушёл на 
фронт из местного военкомата (с местом 
призыва тоже получилась путаница, которую

удалось решить благодаря семейному архиву). 
В этом военкомате и произошла первая 
опечатка в букве фамилии. Возможно, это не 
было опечаткой, а он сам пытался «запутать», 
т.к. возраст тоже себе добавил. Узнав об этой 
опечатке, у меня появилась возможность 
продолжить поиск самостоятельно с помощью 
интернет -  ресурсов. Мне повезло. Нашлось 
место захоронения нашего солдата. Он попал 
в госпиталь с ранением плеча и обморожением 
обеих стоп в мае 1942 года. Умер 14 мая 1942 
года. Похоронен на Пятницком кладбище 
г. Калуга. Молодой паренёк, которому едва ли 
исполнилось 1 8 .

Очень приятно, что существуют такие 
организации, помогающие установить судьбу, 
найти место захоронения пропавших без вести. 
Вдвойне приятно, что наша Ассоциация 
ежегодно оказывает помощь одной из таких 
организаций. Наше участие в проекте 
«Назовём поименно» теперь совсем по- 
другому мной воспринимается. Теперь 
я понимаю, как это важно, восстановить 
судьбу, узнать, где похоронен, иметь 
возможность съездить на могилу.

Мы помним! Мы гордимся!!!
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В продолжение своего рассказа хочу 
поделиться впечатлениями от поездки в 
Калугу. Мы с семьей решили «не откладывать 
в долгий ящик» наше путешествие и на 
майские праздники отправились к месту, где 
захоронен старший брат моего дедушки.

Калуга -  красивый город, но больше 
всего нас впечатлило отношение горожан к той 
страшной войне. Местные жители очень 
трепетно и уважительно относятся к истории. 
Ведь на их земле велись ожесточённые бои во 
время войны. До сих пор в Калужской области 
ведутся поисковые работы. Находят останки 
солдат и перезахоранивают их на Воинском 
кладбище г. Калуга. Там установлено 
несколько мемориалов с тысячами фамилий 
погибших воинов. Среди них и наш -  
Быбочкин В.И., фамилия которого 
превратилась в «Бабочкин».

Нам удалось пообщаться с журналистом 
местного печатного издания. Она рассказала 
много интересного о поисках солдат в 
окрестностях Калуги, а также с удивлением 
выслушала нашу историю и опубликовала 
статью в своём издании.

*  ПРАЗДНИК
И напоследок хочу поделиться 

произведением Пылёвой Е., которое попалось 
мне в одной социальной сети и очень чётко 
описало мои эмоции от путешествия в Калугу:

На мемориале с мамой маленькая девочка:
На груди повязана георгиевская ленточка. 
Стоит перед могилою, в руках

гвоздики красные,
А мама ей -  про дни войны великой и ужасной. 
Как может чадо лет шести понять,

что было адом?
Про лютый холод, голод, смерть,

Блокаду Ленинграда;
Про сон в окопе на снегу, про два

патрона в день,
Как беспощадно немцы жгли

беспомощных людей,
Как приходилось землю грызть,

чтоб встретились фронты, 
Чтоб наши мамы родились, чтоб жили я и ты... 
Ты вряд ли всё сейчас поймёшь,

но слушай и внимай: 
Здесь миллионы полегли, чтоб был

победный май!
А тот солдат, что здесь лежит,

он чей-то сын и брат.
И этот теплый, мирный день

он встретить был бы рад,
Но не успел, ушёл душить врага

сколь будет сил.
И об одном -  беречь себя -

сестру и мать просил.
Но вот себя не уберёг - сковало грудь свинцом. 
И сотни тысяч на фронтах таких же, как и он! 
Тех, что мечтали, —будут жить,

растить своих детей,
И про войну расскажут им

в один из мирных дней... 
Хоть ты мала ещё совсем,

но помни даты свято:
В июне 41-го и в мае 45-го!

В курсе Гардарики

С. Днём Победы!

калужских историков

Обяэательно сделайте пометку «Бессмертный полк» на конверте или в электронном письме.

21 -00-01

N» 19(11131 а мая 2019 Цена договорная

РОКОВАЯ ОШИБКА
фммпмаш опрели

поисках лучшей доли
Пегко ли наитие Калуге

- •' ■ ,| l|’M-V ?-l I ' ’.

Высаживаем рассаду
Под руководством опытных

Наш «Бессмертный полк»
Продолжаем истории солдат Великой Отечественной

Для писем: 248000, г. Калуга, ул. Комарова. 36. E-mail: bprakp.kalug

Ю. Дёмина, КПК «СВЕТЛАНА»
^ Ш
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ПРАЗДНИК В курсе Гардарики
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ПРАЗДНИК В курсе Гардарики

Для всех россиян май является победоносным 
месяцем. 9 мая мы всей страной празднуем день 
Великой Победы. С каждым годом ветеранов 
остаётся всё меньше и меньше. Девиз дня великой 
победы «Никто не забыт, ничто не забыто!» В этом 
году КПК «Кредит -  Партнер» поздравил 
ветеранов Улётовского района Забайкальского 
края.

В этом районе остались в живых всего 4 
участника ВОВ:

1. Романов Александр Степанович;
2. Стремилов Иван Егорович;
3. Черенкова Мария Иннокентьевна;
4. Меркушен Александр Степанович.

Мы постучали в двери к каждому. 
Общение происходило в очень тёплой 
атмосфере, ведь нашим «защитникам» нужно, 
по большому счёту, тепло и внимание. 
От кооператива каждый ветеран получил 
продуктовый набор и тёплое одеяло. Ветераны 
с большим трепетом делились с нами своими 
воспоминаниями о военных действиях, 
рассказывали о своих детях, внуках и даже 
правнуках. Такие мероприятия стали 
традицией в нашем кооперативе, ведь это то 
маленькое «спасибо», которое мы можем 
сказать за мирное небо над нашей головой!
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КООПЕРАТИВЫ ГАРДАРИКИ В курсе Гардарики

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Дорогие читатели! Сегодня мы хотим поздравить наших 
юбиляров. Разрешите представить: Артюхин Виталий 

Дмитриевич и Мизев Николай Геннадьевич!

Есть в Петербурге 
крупнейшее в России 
энергомашиностроительное 
предприятие - Ленинградский 
металлический завод (ЛМЗ), 
входящий в концерн «Силовые 
машины». На нём производят 
оборудование для различных 
турбин. На этом предприятии 
много лет успешно работает 

кооператив «Металлист». Этот кооператив объединяет пайщиков по 
профессиональному признаку. Председателем Совета КПК «Металлист» 
с 1999 года является Артюхин Виталий Дмитриевич.

А когда говорят: «Артюхин Виталий Дмитриевич», -  сразу 
представляется человек добрый и надёжный, обладающий невероятной 
силой, способной защитить всё и вся. Ты понимаешь, что этот человек 
никогда не подведёт, всегда поможет. Что за ним, как за каменной 
стеной, надёжно, спокойно, не страшно. На него можно положиться, ты 
будешь с ним очень защищённым. К Виталию Дмитриевичу можно 
обратиться с любым вопросом, и он всегда поддержит, даст совет, за 
что ему большое спасибо!

Сегодня мы поздравляем 
Виталия Дмитриевича с юбилеем!..^
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КООПЕРАТИВЫ ГАРДАРИКИ В кур се  Г а р д а р и ки

На страницах нашего журнала мы часто 
рассказываем о жизни кооперативов 
Гардарики. Одним из таких кооперативов 
является «Планета» из города Сланцы, 
Ленинградской обл., маленький кооператив 
с большим сердцем... «Планету» уверенной 
рукой «через тернии к звёздам» ведёт 
Николай Мизев. Знакомьтесь. Хотя многие из 
вас знают его, ведь он всегда принимает 
активное участие во всех мероприятиях 
Гардарики и Турслёта «Карельский Берег».

Николай Геннадьевич - основатель и Председатель правления 
Кредитного потребительского кооператива «Планета», созданного 
в 2010 году в г. Сланцы Ленинградской области. Это человек большой 
души. Под его руководством «Планета» бороздит просторы Вселенной 
под названием «Кредитная кооперация»! Николай Геннадьевич 
постоянно в курсе дел пайщиков кооператива и всегда готов оказать 
посильную помощь. Рядом с ним его семья: дети и внуки, которые 
всегда его поддерживают.

Наши поздравления Николаю Геннадьевичу

с юбилеем!
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КООПЕРАТИВЫ ГАРДАРИКИ В курсе Гардарики

Время размышлений
и покоя,

Время снисходительно
прощать

Суета, заботы -  всё пустое.

А вокруг такая красота:

Лес, поля, цветущая
природа

Небо голубое, как мечта, 

Дарит ощущение свободы.

По росе алмазной босиком 
Как в далёком беззаботном

детстве,
Утром ранним, с бодрым

ветерком
Погуляй с улыбкой

на рассвете.

Пусть поёт свободная душа,

Гордая и вечно молодая,

Всё отлично и жизнь хороша.
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